

UNITED NATIONS

NATIONS UNIES

LE SECRÉTAIRE GÉNÉRAL

MESSAGE PUBLIÉ À L'OCCASION DE LA JOURNÉE INTERNATIONALE DES PERSONNES HANDICAPÉES

Le 3 décembre 2024

Cette année, la Journée internationale des personnes handicapées est l'occasion de se rappeler que le leadership de ces personnes est plus que jamais nécessaire.

Les personnes handicapées sont déjà frappées de manière disproportionnée par les crises que traverse le monde, qu'il s'agisse des conflits, des catastrophes climatiques, de la pauvreté ou des inégalités. Elles continuent en effet d'être discriminées et stigmatisées, ainsi que de se heurter à des obstacles qui les empêchent d'exercer leurs droits fondamentaux et de bénéficier de services de base.

Or, elles se voient aussi souvent refuser le droit de contribuer à la recherche de solutions à ces crises.

En adoptant récemment le Pacte pour l'avenir, les pays du monde entier se sont engagés à réparer cette injustice pour les personnes handicapées de tous âges, pour les générations présentes et futures.

Il s'agit notamment de reconnaître le rôle essentiel que jouent les personnes handicapées dans la construction de l'avenir des technologies numériques et des technologies d'assistance, telles que celles qui s'appuient sur l'intelligence artificielle, d'impulser le changement dans toute la société, et de défendre la place qui revient à ces personnes dans les processus de prise de décisions qui les concernent.

Le Sommet mondial pour le développement social qui se tiendra l'année prochaine sera un moment charnière pour concrétiser ces engagements et d'autres encore.

Dans chaque société, les personnes handicapées sont des architectes du changement et de la paix.

Elles sont aussi des leaders.

En ce jour important, tout comme chaque jour, il nous faut collaborer avec elles pour bâtir un avenir inclusif et durable pour toutes et tous.
